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書所載的決議草案〔A /5 6 6 0 ,第九段〕。迢件決讅草案 

也是第三委員舍一致通過的。如無異讅，我就認爲大 

會也一致通過這件決議草案。

決議草案經一致通過。

一四 . 主 席 ：我們現在着手審議議程項目四十、 

四十一、四十二、四十四、四十五及四十六，第三委員會 

已就各該項目提出報吿書〔A/5667〕。

一五 . 第三委員舍由於缺乏時間，未能难讅這些 

項固，因此迚議大會延至第十九屆會審讅這些項目。如 

無異讅，我就認爲大會核准第三委員會的道個建議。

建議當經通過。

一六 . 主 席 ：大會採取此頊決定後，已經完成 

其審議第十八屆會讅程項目四十、四十一、四十二、四 

十四、四十五及四十六的工作。

午後三時四十分散會

第一二八〇次會議

一九六三年十二月十三日星期五午前十時三十分紐约

主席：Mr. Carlos SOSA RODRIGUEZ 

( 委內瑞拉）

議程項目七十七 

南越之侵害人權（績完

一 . 主 席 ：大會各位代表當能記得，我在一九 

六三年十月七日第一二三二次全體會議哲向大會宣諮 

當時南越政府於十月四日發出的一封信，其中“遨請若 

干會員國代表在最近將來前往越南訪問，以便親自查 

明政府與越南佛敎社區關係的眞實情況”。

二.在十月八日舉行的第一二三四次全體會讅 

中，我曾就此事諮商大會，因爲沒有人提出正式提案， 

我當時認爲大會耍我依據一九六三年十月四日的來信 

採取行動。旣然無人反對，我就開始組織一個由阿富 

汗、巴西、錫蘭、哥斯大黎加、達荷美、摩洛哥及尼泊爾 

等會員國代表組成的特派團：前往南越訪問，並向大 

會具報。

三 . 在第一二三九次全體會議時，我將該團的成 

立與組成通知大會。阿宫汗的 Mr. Abdul Rahman 
Pazhw ak擔任該團主席，摩洛哥的Mr. Mohammed 
A m o r則擔任報告員。該團於十月二十一日前往越南， 

在三日以後到達。

四 . 該 _ 的報告書〔A/5630〕剛纔已經發表。說到 

這裏，我必須向Mr. Pazhw ak與 Mr. A m o r以及該

* 結第一二三九次含談。

團的全體囤員员誠感謝他們一致通過並提出如此完備 

詳盡的報告書。

五 . 鑒於最近越南情勢的發展，那些提出議程項 

目七十七的人已向我通知，他們認爲此時討論該項目 

不會有任何用處。我能否假定在此情形下，大會認爲 

已不必再繼镫審議項目七十七？

決定如議。

議程項目二十八 

外空和平使用之國際合作：外空和平 

使用問題委員會報街書

笫一委員會報告書（A/5656)

六 . Mr .  VOLIO JIM ENEZ (哥斯大黎加），第

一委員會報告員：我現在提出關於議程項目二十八的 

第一委員會報吿書〔A/5656〕。

七. 第一委員會就這個重耍項目所作的辯論是具 

有秸極性的。有二件提案已經委員會一致口頭通過， 

很値得注意。可以高興的是，經過幾乎兩年的協商與 

辯論以後，委員會終於能够全體一致口頭通過一個關 

於各國探測與使用外空的法律原則的宜言。雖然在委 

員會中，有些代表画對這些原則提出保留，認爲這些 

原則有欠明確，沒有提到問題的某些 ffi耍方面，也沒 

有明確禁止以外空作非和平用途，但是一般都赞同這 

項宜言，認爲它是一個重要與有用的開端。
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八.第二個提案特別關渉到外空和平使用委員舍 

的未來工作，與各翦門機關在這一方面所有的齊货與 

廣泛成就，也已一致口頭通過。因此，第一委員會迚 

議通過它在報告書〔A /5656，第九段〕所載的決讅草案 

登及威。

依據議事规則第六十八條之規定，決定不討論笫 

一委 l i 會之報告書。

九 . 主 席 ：鑒於大會所作決定，關於本項目的

發言將以解釋對決議草案的投票爲限。

一〇 .我們現在審議第一委員會建議的二件草案 

〔A /5 6 5 6 ,第九段〕。決議草案壹曾經第一委員會全體 

一致口頭通過。因此我能否認爲大合也願一致通過該 

決讅草案？

決議草案壹當經全體一致通過。

一一 . 主 席 ：現在讓我們審議決議草案贰。關 

於這個草案，依據議事規則第一百五十四條大會還接 

到了關於該決議草案所渉經践問題的第五委員會報告 

書〔A/5663〕一件。該草案也曾由第一委員會全體一致 

口頭通過。我能否認爲大會也願一致通過該決議草案？

決議草案贰當經全體一致通過。

議程項目二十克

韓國問題：聯合國韓國統一善後 

委員會報佐書

第一委員會報告書（A/5666)

一二 . Mr. VOLIO JIM ENEZ (哥斯大黎加），第

一委員會報吿員：我很高興能够提出關於我們議程項 

目二十九的第一委員會報告書〔A/5666〕。一般說來， 

本問題這次的辯論與以前各屆會辯論的情形相似。關 

於邀請大韓民國與朝鮮民主主義人民共和國代表前來 

第一委員會參加討論但是沒有投票權的問題已經討論 

過了 0

一二 . 許多代表都參加了辯論，在辯論結束以 

後，委員會決定邀請大韓民國代表參加關於本項目的 

討論。委員會拒絕了同時也邀請朝鮮民主主義人民共 

和國代表的一件提案。

一四. 舉行實際項目辯論時係以與前此各年所提 

決讅草案相似的一件決讅草案爲依據。這件決讅草案 

重新肯定了大會以前就聯合國在朝鮮的目標所通過的

各決議案。該案齠請北朝鮮當局接受道些目標，並詁 

聯合國韓國統一善後委員舍繼紹依照大合各有關決談 

案進行工作。

一五 . 在辯論時，有些代表囤對決謚草案的規定 

表示反對，而其他代表_ 則認爲該案並沒有涉及問题 

的關鍵。決謎草案經由吧名表決方式，以六十四票對 

十一票通過，棄權者二十二。

一六 . 因此，第一委貝僉迚讅大會通過報吿咨所 

載決議草案。

一七 . 主 席 ：我們現在迆將第一委貝舍報吿5  
所載決讅草案〔A/566G，笫十四段〕，捉付表決。有人 

請求舉行唱名表決。

當經舉行唱名表決。

主席抽趿決定，由盧安達首先表決。

赞成者：虛安逹、獅子山、索馬利亞、西班牙、； 

典、泰國、多讶、千 ffi達及托只哥、土耳其、大不列颂及 

北愛爾撾聯合王國、美利堅合衆國、上伏塔、烏拉圭、委 

內瑞拉、阿根廷、澳大利亞、奧地利、比利時、玻利維亞、 

巴西、喀麥隆、加拿大、中非共和國、杏德、智利、中丨《丨、 

哿倫比亞、剛果（布拉薩市）、剛果（民主共和國）、汗巩 

大黎加、获普勒斯、達荷美、丹麥、多明尼加共和國 、/li 
瓜多、薩爾瓦多、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、海地、宏都X  

斯、印度、伊朗、愛爾蘭、以色列、義大利、象牙海岸、， 

買加、日本、賴比瑞亞、盧森堡、馬達加斯加、馬來西亞 . 
茅利塔尼亞、墨西哿、荷■ 、紐西蘭、尼加拉瓜 . 尼日、标 

威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、秘魯、菲律良。

反對者：烏克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇 扩 1: 
社會主義共和國聯邦、阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄沉 

斯蘇維埃社會主義共和國、古巴、捷克斯拉夫、甸牙'利、 

蒙古、波蘭、羅馬尼亞。

紊權者 : 塞內加爾、蘇丹、敍利亞、突尼西亞H 泣 

伯聯合共和國、南斯拉夫、阿富汗、阿爾及利亞、緬 甸 . 
布隆提、柬補寨、錫蘭 '、衣索比亞、芬蘭、迦納、幾內亞、 

印度尼西亞、伊拉克、黎巴嫩、利比亞、馬利、摩洛哥、圮 

泊爾、奈及利亞。

決議草案以六十五票對十一票通過，棄權者二十

四0* *

* * 冰岛與南非代衷嗣後通知秘W處，如见投票時他們在 
場，當已投票t t成決議草案。科威特代央嗣後® 知秘Vf處， *1 
果投票時他在場，常已菜權。
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一八 . 主 席 ：我現在請願意解釋投票的代表們 

發言。

一九 . Mr .  SZEW CZYK (波蘭）：波蘭代表團 

願在解釋投票時說明，波蘭所以投票反對剛纔通過的 

決議案，乃是因爲我們相信朝鮮重新統一的問題並不 

屬於聯合國管轄範圍，因此，聯合國韓國統一善後委 

員會應該停止工作，予以解散。不僅如此，聯合國還 

應該促成外國軍隊自南韓撤退，以便南北雙方可以達 

成和解。我們相信，只有如此，我們的組織纔能够對 

這個分裂的國家與人民的重新統一，有所貢獻。

二〇 . Mr .  MOROZOV C蘇維埃社會主義共和 

國聯邦）：蘇維埃社會主義共和國聯邦代表團投票反對 

第一委員會所提關於所謂“韓國問題 ”的決議草案〔A /  
5 6 6 6 ,第十四段〕。大家想必記得，蘇聯代表團自始就 

反對將韓國問題列入本届會議程，因爲這是冷戰時代 

的一種迴音，討論這種問題不但對人類對世界和平事 

業沒有好處，反而可能會大有妨礙。

二一 . 蘇聯代表團與許多其他代表囤一樣，曾一 

再說過，由和平方式在民主基礎上使韓國重新統一的 

主要障礙，就是該國南部有外國軍隊駐留，在這些軍 

隊未撤退以前，根本無法認眞討論韓國的重新統一。

二二 . 可是剛纔通過的決議草案載有一項規定， 

用意顯然在使外國軍隊永久駐留在南韓的領土。，因此， 

決議草案鞏固了韓國的分裂局面，因爲當外國牽隊駐 

留在該國一部分領土的時候，根本就無法依據民主原 

則達成和平統一的可能。

二三.這個提交我們審議的決議草案用意只在又 

一次唆使聯合國千預韓國人民的內政，因爲依據一般 

承認的國際法原則與聯合國憲章，一個國家的統一根 

本不屬我們組織的管轄範圍。如果這個問題有任何方 

面應由聯合國處理的話，那就是它的國際方面。這個 

國際方面就是外國軍隊繼續駐留南韓。

.二四 . 照我們的意見，聯合國應該採取必耍步驟 

使這些軍隊立刻從南韓的領土撤退，因爲遠東情勢與 

在民主基礎上促進韓國的和平統一都有賴於此。

二五.剛纔逋過的決議草案又建議聯合國韓國統 

一善後委員會應該繼續存在。蘇聯代表圑曾一再聲明， 

照蘇聯的意見，這個委員會早就應該解散，因爲該委 

員會的活動不但不能改善遠東情勢，’在民主基礎上使 

韓國統一，而且還掩護一項政策的推行，其目的就是

維持外國軍隊佔領南韓，並阻止韓國人民自己用和平 

方式在民主基礎上統一韓國。

二六 . 最後，這件決議案的所有規定對一個獨立 

主權國家—— 朝鮮民主主義人民共和國—— 都顯然是 

歧視的。

二七 . 我們應該指出，所謂 “韓國問題”甚至在沒 

有朝鮮民主主義人民共和國代表參加的情形下就予以 

討論，這種程序本身就的確是不可容許的，也顯示了 

若干代團對這個問題仍然採取那種武斷的態度。當 

然，朝鮮民主主義人民共和國政府曾有好幾次正確指 

出，凡是未經該國代表出席並同意而通過的聯合國決 

定都是沒有拘束力的。此類決定的通過是一種對世界 

和平有損害有危險的行動。

二八 . 爲了所有這些理由，蘇聯代表團在第一委 

員會以及全體會議中，都投票反對剛纔通過這個決議 

草案的一切規定。

議程項目八十四

就區域範圍內採取行動以改善社會及政 

治制度不同之歐洲國家間之睦鄰關係

二九 . 生 席 ：一九六三年十二月十日，第一委 

員會主席Mr. Schurmann寫了一封信〔A/5668〕給本 

大會主席。在這封信中，第一委員會主席轉來建議， 

擬將本項目的審議展延至大會第 ’十九届會。假如無人 

反對，我就認爲大會通過此項建議。

建議通過。

三〇 . 主 席 ：旣然如此，我就請秘書長將本項 

目列入大會第十九届會的臨時議程。這樣就結束了議 

程項目八十四的審議。現在大會已經把所有發交第一 

委員會的項目都審議完畢了。

議程項目四十七

在靑年中培養民族間和平、互相尊重及 

了解等理想之措施

笫三委員會報告書 (A /5669)

三一 . Mrs .  R E F SL U N D  THOM SEN (丹麥），

第三委員會報吿員：我很高興向大會提出第三委員會
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關於議程項目四十七“在货年中培莽民族問和平互相 

筇重及了解等理想之措施”一案的報告書〔A/5669〕。

三二 . 委員會舉行了八次會議蕃議這個項目，其 

中六次會議進行一般辯論，兩次會議審議各方所提出 

的種種提案。在一般辯論時，關於在靑年中培養民族 

間和平、互相尊重及了解等理想的各項措施作了有效 

的討論。

三三. 許多代表幽對於文敎組織的報告書都認爲 

滿意。該報告書是依大會決議案一五七二  (十五 )編製， 

並由經社理軍會提交大會的。委員會對於應否就這個 

項目擬訂並通過一項宣言，也作了討論。二十六個國 

家曾提出了關於此類宣言的一個提案，但是並沒有堅 

持耍將草案提付表決。

三四.報告書並未企圖摘載各代表團在辯論時所 

表示的意見，因爲如果大會通過第三委員會建議的決 

議草案〔A /5669，第十八段〕，那末各會員國、各國文 

敎組織委員會、靑年組織與國際靑年問題會議都會收 

到會議紀錄。依照這件決議草案，有關本問題的審議 

與最後說明將作爲優先亊項在大會第十九屆會繼結硏 

討。此外，決議草案又請秘書長商同文敎組織幹事長， 

硏究應否設立區域文獻與硏究機關，以訓練靑年增强 

他們對於共同理想的瞭解爲目標。

三五.第三委員會以八十六票對零通過決議草 

案，棄權者三。

依議事規則笫六十八條之规定，決定不討論笫三 

委员會权告書0 4  /兄仍）。

三六 . 主 席 ：依據大會剛纔所作成的決定，有 

關本項目的發言將以解釋對決議草案的投票爲限。

三七 . Mr .  P A D IL LA  T O N O S(多明尼加共和

國）：多明尼加共和國代表團在第三委員會討論關於 

在货年中培卷民族間和平、互相泠重及了解等理想之 

措施這個項目時不幸未能在場，所以願趁這個機會聲 

明，它支持由若千拉丁美洲國家提出經第三委員會通 

過 ，並在委員會報告書〔A /5 6 6 9 ,第十八段〕載入的決 

議草案，因爲它深信在世界靑年中傳播有關民族間和 

平、互相饽重與了解等理想的任何措施都能幫助建立 

全人類據以獲取吏大進步與安全的基礎，原來耍使過 

去的傳統和經驗與未來美滿世界的希望與心願結合起 

來就得全靠宵年。

三八 . 主 席 ：我們現在將第三委員會建議並載 

於其報告書〔A / 5 6 6 9 ,第十八段〕的決議草案提付表 

決。

決議草案以九十一票對零通過，棄權者三。

三九 . 主 席 ：議程項目四十七審讅完畢，現在 

大會已結束所有發交第三委員會各事項的審議。

午後十二時十分散會

第一—八一次會議

一九六三年十二月十六日星期一千前十時三十分紐约

主席 : Mr.  Carlos SOSA RODRIGUEZ 

(委內瑞拉）

議程項目七十一 '

審議關於各國依聯合國憲章建立友好 

關係及合作之國際法原則

笫六委員會報告書（A/5671)

技術協助以謀促進國際法之講授、硏習、 

傅播及廣泛明暸：秘書長關於加强國際 

法實際應用之報吿書

第六委員會報告書（A/5672)

一 . Mr. ZA BIG A ILO  (烏克蘭蘇維埃社會主義 

共和國）第六委員會報吿員：本人擬提出第六委員會 

就議程項目七十一“審議關於各國依聯合國憲章建立


